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MEMÓRIA DA 2ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE 1 

INSTRUMENTOS DE GESTÃO - CTINS DO COMITÊ DE 2 

BACIA HIDROGRÁFICA DO BAIXO IVAÍ E PARANÁ 1, 3 

INSTITUÍDO PELO DECRETO ESTADUAL Nº 4 

3.048/2011.5 

Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas, por meio da 6 

plataforma de videoconferência Zoom pela URL  https://youtube.com/watch?v=HNFx-z2OGWc, 7 

foi realizada a 2ª Reunião da Câmara Técnica de Instrumentos De Gestão (CTINS) do Comitê de 8 

Bacia Hidrográfica do Baixo Ivaí e Paraná 1, sob a coordenação de Fernando Massardo (ABES) 9 

e a presença de Bianca de Olischevis (IAT), Leandro Conti (SEMMA Cianorte), Fábio de 10 

Azevedo (Unespar Paranavaí), Cristiane Kreutz (UTFPR), Nicolas Lopardo (Sanepar) e Cleyton 11 

Ricardo Rinaldi (Avenorte Avícola Cianorte LTDA), para discutir sobre a seguinte pauta: 1. 12 

Abertura; 2. Revisão do Regimento Interno; 3. Informes gerais; 4. Encerramento. O coordenador 13 

deu aval para o início da reunião. 1. ABERTURA: Bianca (estagiária residente do IAT) comentou 14 

que em outros comitês, estavam discutindo o quantitativo da composição dos mesmos e sugeriu 15 

se esta câmara técnica manteria os números propostos na 1a reunião. 2. REVISÃO DO 16 

REGIMENTO INTERNO: a primeira discussão dos membros da CTINS foi, então, referente ao 17 

número de membros representantes para comporem o Comitê de Bacia Hidrográfica do Baixo Ivaí 18 

e Paraná 1, de acordo com o regimento, que ora está sob atualização. Nesta rodada de discussão, 19 

a profa. Cristiane Kreutz, representante da Universidade Tecnológica Federal do Paraná, 20 

segmento da sociedade civil, se posiciona a favor de manter a proposta de 40 membros e realizar 21 

um trabalho de conscientização da importância dos comitês de bacia e assim, convencer as 22 

entidades a participarem com a frequência esperada, evitando as vacâncias que atualmente 23 

ocorrem. Fernando Massardo, coordenador, solicitou ao Nicolás Lopardo que expusesse sua 24 

visão, uma vez que o mesmo sugeriu a permanência dos 32 membros, por não achar viável que 25 

o mesmo usuário tenha mais vagas. Fernando aponta que o importante é analisar o que está 26 

dando mais resultados em termos de participantes do comitê. Outro questionamento realizado 27 

pelo Nicolás foi em relação a porcentagem de cada segmento. Bianca frisou que seguimos a 28 

proporção indicada no decreto. Nicolás questionou se a mudança de 32 para 40 membros deriva 29 

de uma demanda de instituições ou se falta representação. Cristiane mencionou que o princípio 30 
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do aumento no número de vagas deve ser em função de buscar a representatividade de todos os 31 

setores sociais que se constituem como usuários. Nicolás Lopardo se posiciona que não vê 32 

problema em aumentar esse quantitativo numa tentativa de ampliar a discussão. Também foi 33 

questionado sobre a criação da diretoria de comunicação. Bianca explicou que foi uma demanda 34 

da secretaria executiva, na qual foi criada uma nova função da mesa diretora. Após análise, 35 

inclusive comparativa com base na composição de outros comitês, Nicolás sugere levar duas 36 

propostas ao plenário, uma com 32 vagas e outra com 40 vagas, para que todos os representantes 37 

possam dar sua opinião. Fábio Azevedo comentou que essa decisão pode ser dúbia, pois se a 38 

reunião depender de quórum e aumentarmos as vagas, podemos ter um problema por não termos 39 

legitimidade com um quantitativo reduzido. Na opinião dele, deveríamos manter as 32 vagas. O 40 

coordenador desta câmara técnica, Fernando Massardo, sugeriu deixarmos as 32 vagas e, 41 

futuramente, rever se há interessados para ampliarmos para 40 vagas, uma vez que neste 42 

momento deve-se levar em conta a praticidade do que o idealismo. Fábio sugeriu que primeiro 43 

devêssemos fazer um trabalho de conscientização e após a procura, aumentar o número de 44 

vagas. Cristiane sugeriu de fazer uma parceria com o ministério público, via GAEMA, no sentido 45 

de cobrar das autoridades e entidades que participem dessas discussões nas câmaras técnicas. 46 

Nicolás questionou sobre o aumento das vagas do segmento de poder público, quem seriam os 47 

representantes e que diferença faz para o CBH do Baixo Ivaí e Paraná 1 ter uma vaga do poder 48 

público da união? Fernando apontou que a análise foi bem superficial, mas que foi pensado em 49 

função de representantes Povos e Comunidades Tradicionais. O próximo tema a ser discutido foi 50 

referente ao processo de eleição da mesa diretora. Ficou definido pelos membros que não fosse 51 

restringido a tipologia do segmento, deixando explícito no texto que poderão candidatar-se às 52 

vagas representantes os membros do comitê, independente do segmento. Na sequência, foi 53 

redigido o texto que trata das atribuições da secretaria executiva, especialmente no que tange a 54 

elaboração das atas das reuniões e registros das deliberações do Comitê, que ficou definido que 55 

deverá ser encaminhado aos membros a minuta dos respectivos documentos até a convocação 56 

da próxima plenária. Para finalizar, quanto a participação dos titulares e suplentes, indicar no corpo 57 

do e-mail o termo convocação para titulares e convite para os respectivos suplentes, deixando 58 

assim, todos cientes das datas e das pautas da reunião. 3. INFORMES GERAIS: os membros do 59 

CTINS definiram que a próxima reunião ocorrerá no dia quatorze de maio de dois mil e vinte e 60 

quatro, às oito horas e trinta minutos e terá duração de, no máximo, duas horas. 4. 61 

ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, eu, Cristiane Kreutz, relatora, redigi a memória 62 

da 2ª Reunião da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão do Comitê de Bacia Hidrográfica 63 

do Baixo Ivaí e Paraná 1. 64 
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